

Conseil d'école n°2

Mardi 9 mars 2021 (visioconférence)

Présents:

Mme PARIS(directrice),
Mme BOSCHER (CP5), Mme VOISIN (CE1D), Mme VANDERCOLDEN (CE1A), Mr MERLANT (CE2C), Mme CHEKLY (CE2A), Mme PINTO (CM1B), Mme SCHMIDT (CM2A)
Mr ROSENFELD (mairie), Mr PROUST (DDEN),
Représentants des parents d'élèves: Mme MICHARD LAI, Mme LACOTE, Mme DUSSUD JANTZEN, Mme MILLOT, Mme ROESCH, Mme LENOIR, Mme RIVOAL BERNARD, Mme LE PAPE, Mme CHENU, Mme CHENU, Mme CHAPELAIN, Mme MAGNANA, Mme MERRER, Mme MATTES, Mme RIBEIRO, Mr LE BOURHIS

▣ **Effectifs actuels de l'école**

Il y a 515 élèves inscrits au 09 mars 2021 dont 98 CP, 96 CE1, 111 CE2, 105 CM1, 100 CM2

Nombre moyen d'élèves par classe: CP 19/20, CE1 23/25, CE2 27/29, CM1 25/27, CM2 24/27

Depuis le 2 septembre 2020 , il y a eu 10 radiations et 8 inscriptions.

Rentrée 2021-2022 : annonce d'une fermeture de classe.

Privilégier si besoin les classes à double niveau pour maintenir des classes de CP à effectifs réduits (max 24 élèves)

▣ **Point Covid-19**

Nouveau protocole : depuis le 01/02/21 en vigueur, la FAQ est accessible sur le site du ministère, mises à jour régulières (8/3 la dernière). A consulter. Ce nouveau protocole a surtout contraint l'organisation de la cantine, distanciation 2m entre les groupes (des autres classes), les élèves d'une même classe déjeunent ensemble. Autres mesures : masque catégorie 1 (vs tissu fait maison). Voir fiches thématiques sur le site (récréation etc...)

Point contaminations : 6 élèves ont eu la Covid-19 depuis la rentrée de septembre, dont 3 déclarés pendant les vacances. C'est assez peu vu l'effectif global. A l'avenir, les familles de la classe concernée seront informées par l'école. Pas de connaissance de variant parmi les élèves qui ont été malades.

Fonctionnement temps périscolaire : Sur la pause méridienne, non brassage des classes. Autorisation pour les CP de descendre à 11h25 afin d'être à table à 11h30.

Les deux réfectoires contiennent 58 places assises, les CP commencent toujours en 1^{er} et ensuite il y a une optimisation de l'ordre des passages par niveaux au jour le jour , selon les effectifs. Il peut y avoir 5 à 10 min de retard pour le retour en classe. L'organisation semble bien fonctionner. Les

tables sont nettoyées au virucide entre chaque service, puis à la toute fin du service est effectué un «grand» nettoyage. Les élèves disposent au minimum de 25minutes pour déjeuner, c'est pourquoi il a été autorisé de prendre quelques minutes sur le temps scolaire (5 à 10 min).

Ce sont les élèves de CM1/CM2 qui mangent en dernier en effectuant une rotation dans l'ordre de passage car ils sont plus autonomes et se gèrent mieux dans l'après-repas et peuvent remonter en classe en petits groupes.

C'est la référente du site qui organise les roulements (entre 360 et 380 élèves le midi)

Merci aux familles qui ont pu récupérer leurs enfants sur l'heure du déjeuner, permettant d'alléger le roulement.

Merci aux enseignants qui bouleversent leurs habitudes et font preuve d'adaptabilité.

Concernant les tests salivaires: il s'agit d'une expérimentation. A Conflans, 4 écoles ont été retenues mais pas la nôtre. Pour l'instant pas de test salivaire prévu.

▣ **Projets de classes**

Subvention mairie : 6500€ versés par le Conseil Municipal pour soutenir l'organisation des projets scolaires. Montant supérieur à l'an dernier 12€/élève contre 10,50€/élève l'an dernier.

Le carnaval sera maintenu : 16 avril. Pas de défilé pour limiter les brassages, mais peut-être un défilé par niveau dans la cour de récréation et goûter dans les classes.

Point sur l'avancement des projets :

Mme Boscher **CP5**: projet commun sur le cirque qui a été mené en partie pour les CP3 et CP5 (1 des 2 activités) 1 journée à la base de loisirs avec des ateliers cirque (trapèze, acrobatie...) chaque classe sous un chapiteau séparé. Incertitude pour assister à un spectacle. Travail sur ce thème à l'école. Tout est maintenu pour l'instant.

Mme Voisin **CE1D** avec les **CE1A** et **CE1C** : 2 sorties en juin bateau-mouche et aquarium (atelier manchots), projet cinéma à Achères et intervenants création d'un film avec les élèves.

Mme DUPUIS **CE1B**: sorties prévues au cinéma d'Achères

Mr Merlan **CE2C** et Mme DEMAY **CE2B**: projet vélo, dans la cour de récréation les enfants viendront avec leurs vélos en état. But : sortie aux Etangs du Cora en fin d'année. Rallye Photo aux jardins du Château de Marly.

Mme Chekly **CE2A**: projet théâtre annulé car le masque empêche tout travail sur les émotions, les expressions du visage... Projet Chorale.

Mme Pinto **CM1** : projet vélo, dans la cour de récréation. 1 journée sur la base de loisirs de Cergy et activités sur place. Projet en Histoire, visiter différents sites historiques (Samara, La Roche Guyon, un château Renaissance...) On espère reporter ces 3 sorties.

CM2 : Mmes SCMIDT et RUAULT projet en Histoire plusieurs visites de lieux emblématiques, certaines sur Paris. Mr Delaunay et Mme LATCHE sorties sur Paris

Plusieurs projets sportifs entre CM1 et CM2 (cross, olympiades, course d'orientation...)

▣ **Évaluations nationales CP et CE1 (Repères / Point d'étape CP)**

Ces évaluations se sont déroulées en 2 temps, elles ont concerné CP et CE1 : les évaluations de septembre « repères » (CP/CE1) et celles de janvier (seulement les CP) « point d'étape ».

Restitution : A l'échelle de la circonscription (CSH + Achères): résultats souvent proches mais en-deçà des moyennes départementales. Probable impact de la crise sanitaire.

Items les moins bien réussis :

CP: comprendre des mots lus par l'enseignant et reconnaître des lettres et résolution de problème (mathématiques).

CE1: lecture à voix haute (mots et textes) et résolution de problème.

Permet de mettre l'accent sur certaines actions pédagogiques.

Pour le français, une nette progression a été constatée pour les CP entre septembre et janvier.

▣ **OCCE : point financier de la coopérative**

Les comptes de l'école se portent bien. Tous les centres d'accueil ont remboursé les arrhes versés (même s'il a fallu batailler) l'année dernière (2019/2020).

A la demande de la Mairie, le montant de la subvention non utilisé l'année dernière a été reversé (environ 4300€ sur les 5300€).

Cette année, le conseil des Maîtres a décidé d'utiliser la subvention accordée de 6300€ au maximum.

Concernant les transports, la Mairie attribue 1 bus pour ½ journée par classe. L'école s'est fixé comme objectif de proposer 3 sorties par classe chaque année.

Si le contexte ne permet pas d'effectuer ces sorties, l'équipe enseignante prévoit de faire venir les spectacles à l'école, dont un proposé par le théâtre Simone Signoret de Conflans.

Projets d'achats pour l'école

Matériel de sonorisation, liseuses/ visualiseurs/ caméras, lecteurs externes de DVD, matériel d'EPS, offrir des goûters, des coupes pour remettre aux enfants, offrir à tous les enfants une photo de groupe de Carnaval.

Si le protocole sanitaire s'allège, Mme Paris en tant que Formatrice PSC1 aimerait former tous les CM2 aux Gestes Qui Sauvent (GQS) au dernier trimestre. Cela pourrait s'inscrire dans l'une des actions du Parcours citoyen de l'élève (ramassage déchets, partenariat avec une maison de retraite...)

Depuis le protocole du 1^{er} février, activité piscine arrêtée. Pas de date de reprise.

▣ **Liaison GS/CP**

Réunion en février avec les enseignants et les directrices des maternelles Long Chemin et des Basses Roches pour faire un point sur les élèves et les outils qui sont utilisés, échanges sur les pratiques pédagogiques pour faire ce lien entre GS et CP.

Si le protocole s'allège, des rencontres pourraient être envisagées en fin d'année.

Avec le collège: il n'est pas certain que les CM2 puissent visiter le collège du Bois d'Aulne. Ils espèrent pouvoir organiser le samedi 29 mai une demi-journée «portes ouvertes».

Les dossiers d'inscription seront remis aux parents la semaine du 7 juin.

▣ **Sécurité aux abords de l'école**

Résultats du sondage transmis par les parents d'élèves : sondage élaboré par FCPE et PEEP. Présentation faite par Mme MICHARD.

Participants : 42% des parents. 80% des répondants sont piétons ou mixtes (voiture+à pied). La Sécurité n'est pas jugée suffisante par 93% des parents ayant répondu; seuls 6% des enfants vont seuls à l'école. Sentiment d'insécurité générale aux abords de l'école.

Plus de 150 situations d'accidents ont été rapportées.

Passages piétons dangereux ou absence de passage piéton, stationnement anarchique, trottoirs trop étroits et/ou encombrés.

Peu de levier pour limiter l'usage de la voiture...

98% des répondants demandent des aménagements pour sécuriser l'accès à l'école (dépose-minute, sens unique, plus de stationnements, plus d'agents...)

Un courrier en date du 27 novembre 2020 avait été adressé par Mme PARIS à Mme SIMON (adjointe à la scolarité) à l'issue du premier Conseil d'Ecole ; ce dernier est resté sans réponse de la part de Mr DUFOUR.

Le conseil d'école est mécontent de la non réponse apportée par la mairie qui ne semble pas mesurer l'importance de ce problème récurrent.

Mr ROSENFELD apprécie la présentation des résultats et souhaite la communiquer à l'équipe municipale.

▣ **Projet mairie « harcèlement scolaire »**

Projet de la Mairie (sur le temps périscolaire uniquement) pour sensibiliser les élèves au harcèlement à l'école : création d'un mur d'expression, intervention de la Police pour sensibiliser, répondre aux questions etc...

Projet qui a pris du retard suite à la crise sanitaire.

Un travail conjoint est prévu avec l'Inspecteur de l'Education Nationale et un groupe de directeurs d'école volontaires pour faire ressortir un process pour gérer les situations et les faire remonter (gestion cohérente sur le temps scolaire et périscolaire).

▣ **Déploiement numérique**

L'installation des TNI en cycle 2 a pris du retard à cause de la situation sanitaire, mais sa mise en œuvre est maintenue pour 2021.

Installation des TNI dans les préfabriqués (réponse mairie) :

toujours en attente de réponse de la Mairie sur la possibilité d'équiper les préfabriqués en TNI.

10 Accès gymnase

L'accès au gymnase a été fermé depuis la rentrée (et depuis le protocole sanitaire de février, il n'est plus utilisé par les élèves du lycée Jules Ferry). Les travaux du nouveau gymnase Foch ont pris beaucoup de retard et devraient durer au moins 2 ans.

Incidence sur la pratique sportive des classes : Pratique très compliquée et très limitée en extérieur à cause de la météo et en l'absence de préau fermé.

Proposition de Mme Paris : réfléchir en amont de la rentrée 2021 à des solutions capables de maintenir une pratique régulière de l'EPS (occuper des structures/équipements existants de la ville, en remplacement du gymnase de l'école...)

▣▣ **Création d'un préau fermé**

La Mairie ne prévoit pas d'investissement pour ces travaux sur 2021.

Une demande de chiffrage a été faite mais l'arbitrage ne pourra être fait au mieux que sur le budget 2022.

12. Diverses demandes d'intervention auprès de la Mairie :

Entretien des stores de classes défectueux.

Vitre cassée au préfabriqué depuis plusieurs années qui n'a jamais été réparée.

Possibilité de marquage au sol de terrain de tennis.

Prochain conseil d'école: Vendredi 18 juin 2021 de 18h à 20h

La Secrétaire de Séance

La Présidente

M. Le Bourhis

Mme PARIS